



# Veo 2023 con mucho optimismo: AMLO

EMIR OLIVARES  
Y ANGÉLICA ENCISO

El presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo optimista para continuar consolidando la "transformación" en México.

En su primera mañanera de 2023 señaló: "¿cómo veo este año? Lo veo con mucho optimismo, nos va a ir muy bien en lo económico, vamos a seguir mejorando las condiciones de vida y trabajo de la mayoría de los mexicanos; vamos a continuar garantizando la paz, la tranquilidad, que vaya bajando la incidencia delictiva, y en la parte política, que sigamos avanzando en la revolución de las conciencias, en la politización, que no es polarización, para defender el proyecto de transformación y que nunca más regrese una forma de gobierno autoritaria y corrupta".

Aseguró que todo se logrará por la vía democrática y con respeto absoluto a las libertades y sostuvo que su optimismo lo sustenta en la fortaleza cultural del pueblo mexicano que viene desde las culturas precolombinas.

Estimó que en 2023 el país saldrá adelante, pues en lo económico, seguirá creciendo la economía, se mantendrán los equilibrios macroeconómicos, se tendrá una buena recaudación y continuarán las obras de infraestructura que generen empleos; en lo social, los programas del bienestar contarán con presupuesto suficiente y se dirigirán sobre todo a la gente humilde, y en lo político, no hay autoritarismo, corrupción ni se violan los derechos humanos.

"Claro, nuestros adversarios tienen otros propósitos para este año, como los tuvieron para 2022 y 2021", entre ellos señaló al empresario Claudio X. González.

Aceptó que hay millones de mexi-

canos que piensan distinto y contó que el domingo, cuando regresaba vía aérea de Palenque a la Ciudad de México, un hombre lo confrontó "de manera respetuosa" y le planteó varios puntos como el que desea "desaparecer al INE", que si ganó la Presidencia fue por esa instancia, que su gobierno "es corrupto", entre otros. "Le dije: 'no nos vamos a entender, o sea, tenemos visiones distintas'".

Ante ese reclamo, al aterrizar —contó— otros pasajeros aplaudieron a manera de respaldo. "Claro, venía yo de mi estado, no fue una encuesta tan objetiva, estaba un poco, no cuchareada, sino jicareada".

El tabasqueño sostuvo que al futuro mandatario le entregará un testimonio "de lo que queda pendiente", como el Poder Judicial, el desmantelamiento del gobierno paralelo que se creó para proteger las políticas neoliberales y la reforma constitucional del INE para que el pueblo elija a los consejeros.

Si el INE sigue como está, es un peligro para la democracia. Lo vimos en la elección pasada, cómo quitaron candidatos sin fundamento legal. Es mafia. Hay que cambiarlo, hay que reformarlo". A pregunta expresa sobre la propuesta del INAI para que Sergio López Ayón y Maité Azuela sean parte del comité técnico de evaluación de los aspirantes al instituto, el Presidente dijo que el INE "está podrido, nació para ser un parapeto, para simular que hay transparencia en el país".

Afirmó que el INAI, creado durante el sexenio de Vicente Fox, decidió mantener en secreto el fraude de Odebrecht, al igual que la lista de todos a los que se condonó impuestos en el foxismo.